

File

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL MINISTRO DE INDUSTRIAS, COMANDANTE ERNESTO GUEVARA EN EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL GENERAL ANTONIO MACEO EN EL CACAÑUAL EL 7 DE DICIEMBRE de 1962.

COMPAÑEROS: HOY SE CUMPLE UN AÑO MAS, EL 66 ANIVERSARIO DE LA CAIDA DEL TITAN DE BRONCE, EN LA LUCHA POR LA LIBERACION DE CUBA, COMO TODOS LOS AÑOS, EL PUEBLO DE CUBA ACUDE, A RENDIRLE SU HOMENAJE. A TRAVES DE ESTOS AÑOS DE RECORDACION, SE HAN VISTO DESFILAR ANTE SU MONUMENTO, SIEMPRE EL MISMO PUEBLO, PERÓ EN ESTA TRIBUNA, REPRESENTANTES DE MUY DIVERSAS TENDENCIAS SOCIALES, HOY ESTAMOS EN LA TAREA DE LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO EN CUBA, QUE EMPEZAMOS UNA NUEVA ETAPA DE LA HISTORIA DE AMERICA, EL RECUERDO DE ANTONIO MACEO, ADQUIERE LUCES PROPIAS. EMPIEZA A ESTAR MAS INTIMAMENTE UNIDO AL PUEBLO, Y TODA LA HISTORIA RESUMIDA DE SUS LUCHAS MARAVILLOSAS Y DE SU MUERTE HEROICA, ADQUIERE EL SENTIDO COMPLETO, EL SENTIDO DEL SACRIFICIO PARA LA LIBERACION DEFINITIVA DEL PUEBLO.

MACEO NO ESTUVO SOLO EN ESTA LUCHA, FUE UNO DE LOS TRES GRANDES PILARES, EN QUE SE ASENTÓ TODO EL ESFUERZO DE LIBERACION DE NUESTRO PUEBLO, CON MAXIMO GOMEZ Y MARTI, CONSTITUYERON LAS FUERZAS MAS IMPORTANTES, LAS EXPRESIONES MAS ALTAS DE LA REVOLUCION DE AQUELLA EPOCA, CUANDO MACEO, CON PANCHITO GOMEZ TORO, EL HIJO DE GOMEZ AL LADO, RENDIA SU VIDA POR LA LIBERACION DE CUBA, YA MARTI LO HABIA HECHO UN AÑO ANTES. YA LA CABEZA POLITICA, MAS FIRME Y MAS PROFUNDA, DE LAS FUERZAS DE LIBERACION, HABIA DEJADO DE PENSAR, Y NO SE VEIA EN EL HORIZONTE, LOS DIRIGENTES CAPACES DE LLEVAR LA GUERRA REVOLUCIONARIA, EN CUBA, HASTA LOS EXTREMOS DE LIBERACION TOTAL DE TODOS LOS PODERES COLONIALES, MAS AUN, QUIENES FUERAN SUS HEREDEROS, NI SIQUIERA TUVIERON LA PENETRACION, SUFICIENTE, PARA COMPRENDER EL ALCANCE DE LOS PLANES YANQUIS, Y TODA LA MALIGNA MANIOBRA QUE ESTABA ENCERRADA EN EL MAINE Y EN LO QUE SIGUIERA. ES ASI, COMO AQUELLA GUERRA DE LIBERACION QUE ~~SEGUNDA~~ FORMALMENTE TERMINARA EN EL 98, y que LLEGARA TAMBIEN UNA CULMINACION FORMAL EN 1902, CON LA INDEPENDENCIA NO HABIA ACABADO, NI MUCHO MENOS. LO QUE HOY TENEMOS EN SU CONTINUACION DIRECTA, PERO MAS AUN PODEMOS DECIR, QUE DESGRACIADAMENTE HOY, TAMPOCO HA ACABADO, LA TAREA EN LA LIBERACION DE CUBA, MIENTRAS EL ENEMIGO IMPERIALISTA MANTENGA SU GARRA FUERTE, MANTENGA SU APETITO, SU DESEO DE DESTRUIR NUESTRA REVOLUCION, TENEMOS QUE SEGUIR EN PIE DE GUERRA, Y SIGUE PARA NOSOTROS, TAN VIVA Y TAN PRESENTE COMO EN LOS DIAS DE LA GESTA GLORIOSA, DEL 68, O DEL 95, LA HISTORIA Y LOS EJEMPLOS DE ANTONIO MACEO, Y DE TODOS LOS HOMBRES, DE AQUELLA EPOCA, QUE LUCHARON TREINTA LARGOS AÑOS, POR DEJAR LOS CIMIENTOS, DE LO QUE HOY ESTAMOS CONSTRUYENDO.

ANTONIO MACEO, TIENE DOS MOMENTOS, LOS MAS IMPORTANTES DE SU VIDA, LOS QUE LO DEFINEN COMO HOMBRE Y COMO GENIO MILITAR. EL PRIMERO DE ELLOS, ES CUANDO CONTRA TODAS LAS CORRIENTES, CONTRA TODOS LOS CONFORMISMOS, CONTRA TODOS LOS DESESPERADOS, QUE QUERIAN ALCANZAR ALGUN TIPO DE PAZ, DESPUES DE 10 AÑOS DE LUCHA, CUANDO SE DESINTEGRA EL EJERCITO DE LIBERACION Y SE FIRMA LA PAZ DEL ZANJON, ANTONIO MACEO EXPRESA, LA PROTESTA DE BARAGUA, Y SOLO TRATA DE ~~SEGUIR~~ SEGUIR LA LUCHA, EN CONDICIONES IMPOSIBLES, AQUEL PEQUEÑO EJECITO DE LA MANIGUA, ESTABA SIN EMBARGO ESTRUCTURADO CON UN REMEDO DE CUALQUIER PAIS, ~~QUE~~ QUE POSEYERA TODO EL TERRITORIO, TENIA CONGRESOS, PRESIDENTES, DELEGADOS, MINISTROS Y SEPARACION TOTAL ENTRE LAS FUERZAS COMBATIENTES Y LA FUERZA CIVIL. EN EL AÑO 78, LA PROFUNDAS CRISIS QUE DIVIDIAN EL CAMPO PATRIOTA SE HABIAN ASENTUADO TANTO, QUE LA ~~ANTERIOR~~ ^{UNIDAD} DE MANDO Y LA AUTORIDAD SE HABIAN PERDIDO TOTALMENTE. LA PROTESTA DE BARAGUA, FUE EL ULTIMO INTENTO DE UN ESPIRITU NOBLE POR CONTINUAR UNA LUCHA, A LA CUAL YA TENIA DEDICADO DESDE 10 AÑOS ANTES. FUE INFRUCTUOSA EN ESE MOMENTO, PERO SE CONTINUO EN IDEA Y TODOS LOS GRANDES PATRIOTAS, ALGUNOS EN CUBA, OTROS DISEMINADOS POR EL CARIBE, O POR OTROS PAISES DE AMERICA, CERCAMENTE, MIENTRAS ~~ERAN~~ MIENTRAS ENVEJECIAN EN EL EMPEÑO, IBAN TENTANDO UNA Y OTRA VEZ, VOLVER A LA PATRIA, PARA DARLE SU LIBERTAD, EN EL AÑO 95 LO LOGRABON POR FIN. TRAS LAS PRIMERAS ESCARAMUSAS, SE ORGANIZO UN EJERCITO CON CARACTERISTICAS DE TAL, BAJO LA JEFATURA DE MAXIMO GOMEZ. Y ENTONCES, SE PREPARO LA SEGUNDA DE LAS HAZAÑAS DEFINITORIAS DE LA VIDA DE MACEO, LA INVASION. ORGANIZANDOLAS PACIENTEMENTE A SUS TROPAS, NUTRIENDOLAS CON UNA FUERTE CABALLERIA, AMPARADOS EN EL ESCASO PODER DE ~~su~~ FUEGO, DE LA INFANTERIA DE AQUELLA EPOCA, CON MOVIMIENTOS CONTINUOS, CON MARCHAS Y CONTRAMARCHAS, COMBATIENDO SIN CESAR, CASI DIA A DIA, ATACANDO FULMINANTEMENTE LA MAYORIA DE LAS VECES, RESISTIENDO A PIE FIRME, LOS ATAQUES OTROS, ANTONIO MACEO CRUZO LA ISLA, DE UNA PUNTA A LA OTRA, Y LLEVO EL FUEGO REVOLUCIONARIO, A PROVINCIAS QUE NO LA HABIAN CONOCIDO, EN LA ANTERIOR ETAPA DE LA LIBERACION. PARA HACER ESTO QUE HOY SE PUEDE REFERIR EN POCAS PALABRAS, SE NECESITABA UN INMENSO PODER DE ORGANIZACION, UNA INMENSA FE EN LA VICTORIA, Y EN LA CAPACIDAD DE LUCHA DE SUS HOMBRES, Y UN PODER DE MANDO EXTRAORDINARIO, PARA EJERCERLO DIA A DIA, DURANTE AÑOS DE LUCHA, EN CONDICIONES EXTREMADAMENTE DIFICILES, COMBATAS CONSTANTES, DONDE LOS HERIDOS, CORRIERA EL PELIGRO DE SER MUERTOS, INMEDIATAMENTE SI CAIAN EN PODER DE LOS ESPAÑOLES, DONDE LOS EJERCITOS ESPAÑOLES CON CAPACIDAD DE MOVILIDAD, YA A FINES DEL SIGLO 19, CAPACIDAD DE MOVILIDAD SUFICIENTE, COMO PARA CONCENTRAR GRUPOS DE EJERCITO GRANDE, TRABABAN DE CERCARLO CONSTANTEMENTE, Y LO ACOSABAN UNA Y OTRA VEZ. CUANDO MACEO, DEJA

EL EJERCITO DE OCCIDENTE, CRUZA LA TROCHA Y LLEGA A ESTAS OLAS DONDE PERDIERA LA VIDA, SE HABIA CUMPLIDO SU TAREA FUNDAMENTAL. LA REVOLUCION ESTABA ENCENDIDA, EN TODO EL TERRITORIO DE CUBA, PERO TAMBIEN ES CIERTO, QUE YA EN ESE MOMENTO, PRACTICAMENTE LAS TROPAS ESPAÑOLAS, ESTABAN APRENDIENDO A LUCHAR CONTRA LA NUEVA MORALIDAD, CONTRA EL AVANCE, INESPERADO DE LAS FUERZAS PATRIOTAS, Y SE ESTABAN NEUTRALIZANDO SU EMPEÑO. LA MUERTE DE MACEO, PRACTICAMENTE SIGUIÓ LA SUERTE DE LAS TROPAS DE OCCIDENTE, COMO PODER COMBATIENTE, Y QUEDARON EN LO FUNDAMENTAL LAS TROPAS DE LAS VILLAS, DIRIGIDAS PERSONALMENTE POR GOMEZ, Y LAS TROPAS DE ORIENTE, DIRIGIDAS POR CALIXTO GARCIA, SOSTENIENDO EL PESO FUNDAMENTAL DE LA LUCHA. DESPUES, VINO EL MAINE, VINIERON LOS NORTEAMERICANOS, VINO LA ENMIENDA PLATT, VINO 50 AÑOS DE PENUMBRA EN NUESTRA VIDA, DE PREPARACION PARA LAS NUEVAS BATALLAS, DE INTENTOS REPETIDOS SOBRE DISTINTOS PATRIOTAS, QUE FRACASABAN Y HAY VECES MORIAN EN EL EMPEÑO COMO GUITERAS, COMO JULIO ANTONIO MELLA, COMO TANTOS OTROS, QUE FUERON JALONANDO LA HISTORIA DE LA LUCHA REVOLUCIONARIA EN NUESTRO PAIS, HEMOS LLEGADO A UN MOMENTO DONDE EL MACHETE DE MACEO, VUELVE A ESTAR PRESENTE, Y VUELVE A ADQUIRIR SU ANTIGUA DIMENSION, HEMOS PASADO POR LA PRUEBA MAS DURA, QUE PUEDE PASAR PUEBLO ALGUNO, HEMOS ESTADO ENFRENTADO DE LA DESTRUCCION ATOMICA, HEMOS MIRADO, AL ENEMIGO PREPARAR SU INMENSO CAUDAL, DE COHETES, DE ARMAS DE DESTRUCCION, DE TODO TIPO, Y HEMOS VISTO COMO APUNTABA TODO SU ARSENAL HACIA CUBA. HEMOS OIDO SUS AMENAZAS, HEMOS VISTO SUS AVIONES SURCANDO NUESTRO SUELO, NUESTROS AIRES, Y ESTE PUEBLO, DIGNO DE MACEO, DEL ESPIRITU DE MACEO, DE MARTI Y DE MAXIMO GOMEZ, NO TEMBLÓ, NI SIQUIERA VACILO, Y EL MUNDO MODERNO, HA VISTO EL ESPECTACULO EXTRAORDINARIO DE UN PUEBLO ENTERO QUE SE PREPARABA A LA PEOR DE LAS CATASTROFES CON UNA MORAL INCREIBLE. TODAS LAS HISTORIAS DE LAS GRANDES LUCHAS HEROICAS DE LA HUMANIDAD PODIAN RESUMIRSE SIN EXAGERAR, SIN PENSAR QUE ES UN CHAUDENISMO EXCESIVO, EN ESTOS MOMENTOS DE LA HISTORIA DE CUBA. NUESTRO PUEBLO TODO FUE UN MACEO, NUESTRO PUEBLO TODO ESTUVO DISPUTANDOSE LA PRIMERA LINEA DE COMBATE EN UNA BATALLA QUE NO PRESENTARIA QUIZAS, LINEAS DEFINIDAS. FUE UNA BATALLA DONDE TODO SERIA FRENTE Y DONDE SERIAMOS ATACADOS, DESDE EL AIRE, DESDE EL MAR, DESDE LA TIERRA, CUMPLIENDO NUESTRA FUNCION DE VANGUARDIA DEL MUNDO SOCIALISTA. EN ESTE MOMENTO, EN ESTE LUGAR PRECISO DE LA LUCHA, POR ESO SUS PALABRAS, SUS FRASES TAN QUERIDAS RESUEÑAN TAN HONDO EN EL CORAZON DE LOS CUBANOS Y ES DE OBLIGADA RECORDACION ESA FRASE QUE ESTA INSCRIPTA AL COSTADO DEL MONUMENTO QUIEN INTENTE APODERARSE DE CUBA, RECOGERA EL POLVO DE SU SUELO ABNEGADO EN SANGRE SI NO PERECE EN LA LUCHA,

ESE ERA EL ESPIRITU DE ANTONIO MACEO, Y ESE FUE EL ESPIRITU DE NUESTRO PUEBLO. HEMOS SIDO DIGNO DE EL, EN ESTOS MOMENTOS DIFICILES, QUE ACABAN DE PASAR. EN ESTA CONFRONTACION DUNDE HEMOS ESTADO A MILIMETROS QUIZAS, DE LA CATASTROFE ATOMICA, ESO ES LO QUE HOY PODEMOS MOSTRAR CON ORGULLO ANTE SU RECUERDO Y ANTE EL MUNDO Y REPETIR CADA UNA DE LAS FRASES DE MACEO, EJEMPLOS DE UN REVOLUCIONARIO QUE LUCHA POR LA LIBERACION DE SU PAIS, Y REPETIRLAS HOY CON LA MISMA FE, CON LA MISMA ENCENDIDA FE EN EL PORVENIR DE LA HUMANIDAD, EN EL PORVENIR DE TODO LO NOBLE DE LA HUMANIDAD, EN EL PORVENIR SOCIALISTA DE LA HUMANIDAD Y REPETIR TAMBIEN CAMBIANDO QUIZAS LEVEMENTE SU FRASE, QUE MIENTRAS QUEDE EN AMERICA, O TAL VEZ MIENTRAS QUEDE EN EL MUNDO UN AGRAVIO QUE DESHACER, UNA INJUSTICIA QUE REPARAR, LA REVOLUCION CUBANA NO PUEDE DETENERSE, DEBE SEGUIR ADELANTE Y DEBE SENTIR EN SI TODOS LOS MALES DE ESTE MUNDO OPRIMIDO EN QUE NOS HA TOCADO VIVIR, DEBE HACER SUYO, LOS SUPRIMIENTOS DE PUEBLOS QUE COMO EL NUESTRO HACE POCOS AÑOS LEVANTAN LA BANDERA DE LA LIBERTAD Y SE VEN MASACRADOS, DESTRUIDOS POR EL PODER COLONIAL Y NO SOLO AQUI EN AMERICA DONDE TANTOS LAZOS NOS UNEN. EN EL AFRICA, EN EL ASIA, DONDE QUIERA QUE UN PUEBLO EN ARMAS LEVANTE CUALQUIER ARMA QUE PUEDE SER EL SIMBOLO DEL MACHETE DE MACEO O DEL MACHETE DE MAXIMO GOMEZ, DONDE LOS DIRIGENTES NACIONALES DE SUS PUEBLOS LEVANTEN SU HONOR QUE PUEDE SER EL SIMBOLO DE LA VOZ DE MARTI, ALLI NUESTRO PUEBLO DEBE IR CON SU CARINO, CON SU COMPRESION, INMENSA, UN PUEBLO QUE SALE DE LA PRUEBA DE LA QUE SALIO EL NUESTRO, NO PUEDE MANTENERSE INDEFERENTE ANTE NINGUNA INJUSTICIA EN NINGUN LUGAR DEL MUNDO. DEJARIA DE SER MARTIANO ADEMAS SI PERMANECIERA INDIFERENTE CUANDO EN ALGUN LUGAR DEL MUNDO, LOS PODERES REPRÉSIVOS MASACRAN AL PUEBLO. POR ESO HOY LEVANTAMOS EL PENSAMIENTO DE NUESTROS GRANDES HEROES, DE LOS LUCHADORES DE AQUELLA GUERRA GLORIOSA, Y LOS HACEMOS NUESTRO Y LO REPETIMOS, UNA Y OTRA VEZ, PORQUE NO HAN SIDO MAS QUE FASES DE LA MISMA LUCHA DE LA HUMANIDAD, POR DESHACERSE DE LA EXPLOTACION, PORQUE TODAS LAS FASES DE ANTONIO MACEO, DE MARTI O DE GOMEZ, SON APLICABLES HOY EN ESTA ETAPA DE LA LUCHA CONTRA EL IMPERIALISMO, PORQUE TODA SU VIDA Y TODA SU OBRA Y EL FINAL DE SU VIDA NO ES NADA MAS QUE UN JALON QUE MARCA EL MISMO LARGO CAMINO DE LIBERACION DE LOS PUEBLOS. Y POR ESE CAMINO HA MARCHADO EL PUEBLO DE CUBA, Y POR EL CAMINO DE LA LUCHA, DE LA LUCHA CRUENTA, SIN DESCANSO CONTRA EL PODER COLONIAL, ESTAN MARCHANDO MUCHOS PUEBLOS DEL MUNDO Y DIA A DIA SE LEVANTAN NUEVOS MACHETES EN DISTANTAS PARTES DE DISTINTOS CONTINENTES, PARA DECIRLE AL IMPERIALISMO QUE CUANDO LAS RAZONES NO BASTAN TAMBIEN ESTA LA FUERZA DEL PUEBLO Y PARA ENSEÑARLE AL IMPERIALISMO QUE CUANDO EL PUEBLO SE UNE NO HAY FUERZAS DE LAS ARMAS QUE PUEDA DETENERLO. LO PA

RARA EN UNA BATALLA, LO LIQUIDARA EN ALGUN MOMENTO, APROVECHARA SUS MOMENTOS DE ~~DEBIL~~ DEBILIDADES, APROVECHARA A VECES SU CREDULIDAD, COMO EN EL CASO DEL INFORTUNADO HEROE DEL CONGO, PATRICIO LUMUMBA, PERO NUNCA PODRA DETENER EL AVANCE DE LOS PUEBLOS Y FRENTE A SU SOBERBIA BESTIAL, FRENTE A SU AFAN DE ANQUILAR A TODO LOS QUE ES PURO DEL MUNDO SE ALZAN LOS HOMBRES. SE ALZAN LOS HOMBRES DIRIGIDOS POR GENTES QUE LEVANTAN LAS BANDERAS DE MARTI Y DE MACEO Y DE GOMEZ Y EN CUALQUIER LUGAR DEL MUNDO, DONDE ESAS BANDERAS TREMOLEN ALLI DEBEMOS DIRIGIR NUESTRAS MIRADAS Y NUESTRO SALUDO Y FRENTE AL IMPERIALISMO QUE NOS AMENAZA HOY CON TANTA FURIA COMO AYER, CON TANTO DESEO DE DESTRUIRNOS COMO AYER, Y PREPARA EN SILENCIO SU NUEVO ARTERO ATAQUE SACAMOS EL ARSENAL DE TODAS NUESTRAS FUERZAS DE TODA NUESTRA FE, MOSTRAMOS LA FRASE DE TODOS NUESTROS GRANDES COMBATIENTES QUE REPRESENTAN LA VOLUNTAD DEL PUEBLO Y AGREGAMOS LO NUEVO, LO ULTIMO LO QUE NUESTRO PUEBLO HA FABRICADO EN ESTA ULTIMA ETAPA DE SU EXPERIENCIA HISTORICA PARA LANZARLO UNA Y OTRA VEZ A LA CARA DEL IMPERIALISMO, PATRIA O MUERTE, VENCEREMOS.

FIN